

建交労

ひかい

2025年2月号

発行: 建交労 №.251

岐阜農林建設連合支部

〒501-4234

郡上市八幡町五町1-4-15

電話 0575-67-1582

すべての労災・職業病の根絶をめざす



岡本弁護士より説明を受ける

1月24日、郡上市文化センターで神岡鉱山じん肺訴訟・尾形行政訴訟の闘争本部会議が開かれました。

闘争本部会議は、原告団、弁護団、支援する会で構成しています。

この日の会議では、岡本浩明弁護団事務局長より裁判の進捗と今後の進行予定について「二つの裁判も中盤から終盤になり大きな山場を迎えている。これから医師・原告の尋問を予定している。しっかりとやり切り完全に勝利しよう。」と説明がありました。

原告3陣代表の長田欣亮さんは、「私が指名されれば、(証人尋問を)行います。裁判所にじん肺被害をしつかりと理解してもら



いい機会。」と発言しました。原告団長の水本明治さんは、「いつもでも被告に解決を引き延ばさせてはいけない。裁判所が和解解決してくれるよう頑張ろう。今年こそ解決の年にしよう。」と提案しました。

神岡3陣訴訟を今年度中に解決することと尾形行政訴訟の勝利に向けて運動を行うことを確認し、闘争本部会議を終えました。

今年こそ解決の年に！

闘争本部会議 開催

神岡鉱山じん肺3陣訴訟・尾形行政訴訟

傷病の状態等報告書 診断書の見方

No.1 じん肺編

1月分の休業補償請求書に添えて、『傷病の状態等報告書』を提出しました。事務所より診断書の写しを送りますので、ご確認ください。

診断書の写しを見られて、分からぬところもあるのではないでしようか。ご不明な点はぜひ主治医に質問してください。診断書の写しは、今後の療養の参考にしたり、急な入院等で掛かり付けの病院ではないところを受診した場合など医師に現在のじん肺の病態を理解していただく資料としてお渡しください。

以下、診断書について説明します。

<エックス線写真による検査>

付加記載事項について

pl	胸膜肥厚など胸膜変化	cv	空洞
plc	胸膜の石灰化像	em	著名な肺気腫
co	心臓の大きさ、形状の異常	es	肺門の石灰沈着
bu	のう胞（ブラ）	px	気胸
ca	肺のがん	tb	肺結核

<肺結核以外の合併症に関する検査>

M1	膿を含まない純粘液たん
M2	多少膿性の感のある粘性たん
P1	粘膿性たん 1度 (膿がたんの 1/3 以下)
P2	粘膿性たん 2度 (膿がたんの 1/3~2/3)
P3	粘膿性たん 3度 (膿がたんの 2/3 以上)

<肺機能検査>

※肺機能検査は合併症（続発性気管支炎など）を発症されている方は、省略してもよいことになっています。

そのため、肺機能検査の欄が空白の方も多いかもしれませんのが問題ありません。

判定 Fについて

△

F -	肺機能障害がない
F +	肺機能障害がある
F ++	著しい肺機能障害がある

2025年1月の活動報告

1/6	主治医面談	@長森さのクリニック
1/15	第2回執行委員会	@組合事務所
1/20	弁護団会議	@リモート参加
1/21	難聴検査	@林耳鼻咽喉科
1/23	受診付添	@東濃厚生病院
1/24	神岡じん肺訴訟 闘争本部会議	@郡上市文化センター
1/27	遺族年金について説明	@笠原町
1/28	遺族年金請求について面談	@山県市
1/31	なくせじん肺キャラバン新春のつどい	@四谷プラザエフ

2025年2月の予定

2/1	なくせじん肺キャラバン実行委員会	@けんせつプラザ東京
2/4	難聴検査	@林耳鼻咽喉科
2/14	尾形行政訴訟 進行協議 ※傍聴はありません	@岐阜地方裁判所
2/16	健康相談会	@瑞穂市総合センター

～お悔やみ～

久野錦一さんがじん肺症を発症し療養されていましたがお亡くなりになりました。

前畠勝正さんがじん肺症を発症し療養されていましたがお亡くなりになりました。

ご冥福をお祈りいたします。

編集後記

年暮に息子からお歳暮が届いた。夫もわたしもびっくりした。「なにこれ! よそ様に贈るの間違えたの?」「生まれてから36年間、息子が何かくれるなんて、記憶にあるのは今回も含めて2回だけだ。幼稚園児の時、母の日に手作りのぐちやぐちやのおにぎりをもらつた時以来だ。「なんか気味が悪いな」と夫。メールしても返事すら返さない息子が、たまに親孝行のふりをするとうれしいより変な気になつてしまふ。

娘からはメールがきた。「餅をついただろうから送れ、草餅をいっぱいで栎餅は少しにしてほしい。なお、お鏡様には下に敷くための障子紙も入れること。ついでに葉付きのミカンも必要。きな粉の味付けが分からないので、砂糖・塩を入れてから送つてほしい。どうせこんなにやくも手作りしたろうから小なら7つ大なら3つほしい」という内容。夫は「なんじやこれは。餅つき終わるのを見とつたぐらいじゃ。親のすねをかじり切るつもりや!」

正月が開けて、友達に愚痴つたら「うちもさ、孫の離乳食まで作られたの。なんにも作らないくせに、さっぱりしたサラダ食べたいって言うから自分で作れ! って正月早々怒ったよ」とのこと。
新年早々、二人で子育てを間違えたことをしみじみ反省しました。